

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Martes 1 de Marzo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1555
APARTADO 12

Núm. 14.820

FRANQUEO
CONCERTADO

EDITORIAL

CASTELLÓN POR LA UNIDAD ANTIFASCISTA

En estos momentos se ve honrado Castellón con la visita de dos destacados miembros del Comité Nacional de Enlace de los partidos Socialista y Comunista. No se trata de una visita de cortesía o de una simple parada de ruta, para saludar a amigos y correligionarios a la vez que conseguir unos momentos de reposo. No. Castellón es en la presente circunstancia un objetivo directo y centro de dinámicas actividades proyectadas sobre los pueblos de nuestra provincia y en todas direcciones.

Paladines entusiastas de la más amplia y estrecha unión de los partidos políticos afines y de las centrales sindicales proletarias (unión por y para la guerra y al margen de cuantos matices objetivos o táctica puedan constituir un obstáculo), nos consideramos relevados de testimoniar en qué grado nos congratula la presencia en Castellón de estos dos destacados miembros de los partidos marxistas españoles.

Al margen de los resultados obtenidos en las activas gestiones que se llevan realizadas en numerosos pueblos de nuestra provincia y en la misma capital, bastamos la sola consideración de la finalidad de su viaje para encarecer su importancia y trascendencia. Ella, más que nada, nos proporciona la medida de los progresos realizados en las laboriosas gestiones que en los organismos centrales de los partidos Comunista y Socialista se vienen realizando desde hace muchos meses. Ella nos trae la ansiada confirmación de que nuestros reiterados estímulos, desde estas columnas, van a tener una inmediata y satisfactoria plasmación.

Para encarecer y encomiar la trascendencia de las gestiones confiadas a esta delegación marxista basta volver la vista a la palpitante realidad militar. La unidad política y sindical tienen la trascendental importancia de constituir complemento básico de la eficacia en los frentes de combate. Sin ellas es totalmente estéril el gigantesco esfuerzo realizado por el pueblo en la creación de su Ejército Popular.

No es posible vacilar más. La unidad política y sindical tienen toda la enorme trascendencia que en un momento crítico adquirió el problema de la unidad absoluta en el ejército. No juguemos el peligroso albur de correr los graves riesgos y soportar los sensibles reveses que fueron necesarios para que la unidad de acción en los frentes de lucha superase los peligrosos obstáculos de los perniciosos particularismos de región a sector. Las experiencias son de naturaleza harto sensible para poder perdonar que se acometan con alegre inconsciencia.

Cuanto se ha dicho y cuanto hemos sufrido como consecuencia de la tardanza en comprender la imperiosa necesidad de unificar cuanto se relacionase con la acción en los frentes de combate, es aplicable a los problemas hoy planteados por la unión política y sindical. La eficacia en las relaciones estrechas que deben presidir en estos momentos la acción del pueblo y el Gobierno se verá favorecida y aumentada en la misma medida que simplifiquemos la organización intermedia. ¿Qué puede estorbar la clara comprensión de esta conclusión axiomática? ¿Quizá consideraciones de orden personalista? Lo que unos pocos puedan perder con la simplificación de los organismos representativos sindicales y políticos, nada significa en comparación con los incalculables daños que nos lleva ocasionadas la interferencia de criterios y competencias.

La unidad sindical es a la producción lo que la unidad de mando fue a la efectividad del Ejército Popular. Sin ella se esterilizarán muchos esfuerzos y se malgastarán cuantiosas energías, como inútilmente sacrificaron raudales de sangre y preciosísimas vidas las heroicas milicias populares, en tanto no constituyeron el todo homogéneo del Ejército Popular. Y no debemos considerar tan sólo los efectos nocivos de la actual división del proletariado en cuanto a la cuantía y calidad de la producción se refiere. Es obligado tener presente cómo este estado de cosas repercute en la eficiencia del ejército que hemos creado para castigar la traición interior y hacer imposible la invasión extranjera.

Y cuanto la unidad sindical significa como complemento indispensable del ejército, adquiere igual valor en relación con la unidad política, que es complemento de ambas. A través de estas premisas hay que enjuiciar y valorar la trascendencia de la obra que están llevando a cabo los paladines de los Comités de Enlace en los organismos nacionales y provinciales y que a estas horas se ven revestidas de una palpitante actualidad en el marco de nuestra provincia.

Sabemos del entusiasmo con que las gestiones están siendo acogidas y confiamos que Castellón sabrá distinguirse en este caso, como lo ha sabido siempre que de servir a la Causa antifascista se ha tratado.

Las visitas de las delegaciones europeas a la República española

LO QUE DICEN LOS REPRESENTANTES NORDICOS

—La última visita —dice Oublin Rieu-Vernot, corresponsal especial en España de "La Depeche", de Toulouso— ha sido como un magnífico momento de la habil política internacional del Gobierno que preside el señor Negru.

Más de treinta senadores y dipu-

tados extranjeros: ingleses, franceses, belgas, suecos, noruegos y daneses se han reunido en un mismo día con objeto de asistir a la sesión de la Cámara celebrada en Monserat, primero, y después para conocer con toda exactitud la realidad republicana española.

Se atribuye una gran importancia, que puede tener como consecuencia inmediata la formación de centros activos que trabajen en favor de España republicana, en los países del Norte, y la coordinación de los esfuerzos antifascistas de estas fuerzas populares con las de los restantes países.

Esto hace que las impresiones que

(Y aún combatimos!

Las bajas que los fascistas atribuyen a nuestro ejército se elevan a cinco millones de muertos y heridos

La lectura de los periódicos de Roma y Milán causa a «La Voce degli Italiani» tal estupor que por para una encuesta para esclarecer el misterio que rodea a Barcelona, ya que las informaciones de referencia hacen prever, para su futuro inmediato, una inundación de hombres, pues se atribuye al Gobierno republicano la invención de una máquina que fabrica soldados con que reponer sus siempre aniquiladas unidades de combate.

En tiempos remotos, el «Corriere della Sera» gozaba de un serio prestigio. Ahora tiene en el Cuartel General de Franco un corresponsal al que se le ha legado a conceder la medalla de plata del valor militar. Y este «héroe» explica la forma en que los gubernamentales han perdido en las batallas de Teruel docenas de millares de hombres, sin contar los prisioneros, que, según Queipo de Llano, ascienden a varios centenares de miles.

La guerra de España se inició hace diez y ocho meses; y todos los lectores de periódicos fascistas se ven obligados a creer que el ejército republicano tiene un minimum de diez mil bajas diarias entre muertos y heridos, sin contar los prisioneros, para no volverse locos.

Un sencillo cálculo nos llevaría a pensar que los gubernamentales han perdido, hasta ahora, por lo menos cinco millones de hombres (siempre sin contar los prisioneros). Y dado que la población de España era de unos veinticinco millones de habitantes, con no más de cinco millones de personas aptas para combatir, resulta que el ejército republicano tendría que estar, por completo, fuera de combate.

La solución no es otra que ese maravilloso invento de la máquina de fabricar hombres, situada en Barcelona —dice, con fina ironía, el periódico antifascista italiano.

los diputados han recogido en el frente y en la retaguardia tengan un mayor interés.

Y el interés puede resumirse, en esencia, en dos frases del Sr. Vandervelde:

—Todas las manifestaciones —ha dicho— se dirigen hacia la unidad; unidad de pensamiento, unidad de sentimiento, unidad de acción. Y esta unidad es la garantía de la victoria.

Antes de marcharse renovó el mismo pensamiento:

—Yo les repito a mis compañeros: tengo la seguridad de la victoria final de la República.

Luigi Sturzo acusa a los fascistas y a sus cómplices

“Pero puede llegar un día en que se den cuenta de que los que bombardean España se disponen a volar sobre el cielo de Francia o de la Gran Bretaña

En «La Cité Nouvelle» ha publicado Luigi Sturzo un artículo que titula «Los que bombardean España». Luigi Sturzo, el conocido político italiano, es —como se sabe— un sacerdote católico. Su prestigio es mundial. «La Cité Nouvelle», de Bruselas, es, a su vez, un periódico de orientación en los medios católicos más cultos en los primeros tiempos de la guerra de España, merced a la desorientación que respectó a su verdadera significación existía en Europa. «La Cité Nouvelle» dió a entender una cierta inclinación hacia los fascistas traidores. Estas circunstancias dan un mayor valor a este artículo de Luigi Sturzo, lleno de indignación hacia los que han hecho del crimen un método, y de acusaciones seriamente razonadas, dirigidas a los países democráticos que consenten tales bárbaros procedimientos. El citado artículo dice lo siguiente:

«Cuando se afirmó que Guernica había sido bombardeada por aviones alemanes, auxiliares del ejército de Franco, se hizo una campaña de mentiras despreciables y de injurias contra los que habían hecho una acusación tan indigna, una acusación que manchaba el honor, la dignidad y la moral del «Caudillo».

Los testigos carecían de valor, o lo habían perdido; el corresponsal del «Times», que lanzó la acusación apoyándose en un testimonio auténtico, fué descalificado por determinada prensa. Sobre el canónigo Onaldia, testigo autorizado, se quiso arrojar la sombra de un conflicto eclesástico con el cabildo de Valladolid, que no había presenciado el hecho y carecía de autoridad de juez.

Y, como frase final, señalaré la siguiente, que no ha sido pronunciada por un representante de los países nórdicos:

—Todas nuestras cabezas están aquí en juego.

Sin embargo, he procurado conocer, ante todo, las impresiones de los diputados suecos, noruegos y daneses. Su idiosincrasia, distinta a la nuestra, aumentaba el interés de sus opiniones.

El diputado conservador danés señor Ulrichsen no ha vacilado en declararnos:

—Lo que he visto merece la admiración de todo hombre honrado. Me marché lleno de simpatía hacia la España republicana. Haré todos los esfuerzos para ayudarla.

El Gobierno ha organizado el Estado de una manera admirable y en todas partes se percibe el orden y la disciplina de una verdadera democracia.

Al diputado noruego señor Andruha le ha impresionado hondamente el funcionamiento de las escuelas en las mismas trincheras.

—Un pueblo que hace marchar juntas, de este modo, la cultura y la guerra, no puede ser vencido. La derrota de los fascistas en España es segura.

El señor Branting no es menos categórico:

—Esta preocupación por la cultura y el arte, en medio de la más horrible de las guerras, indica una potencia moral admirable, que es una seguridad plena de la victoria.

Lo que en Guernica constituía una acusación atroz e indigna de los «católicos y nacionales» que combaten por una España nacional y católica, es, acaso, una acción moral, un acto de derecho de guerra, un procedimiento digno y honroso al tratarse de Barcelona y Valencia?

Los gubernamentales han bombardeado Salamanca; es cierto. Tan sólo una vez, como represalia, con el fin de probar que ellos también podrían recurrir a tal método de barbarie. El Gobierno republicano lo dió claramente en un comunicado.

Hoy, por boca del Ministro de Defensa, señor Prieto, el Gobierno republicano se declara dispuesto a renunciar a todo bombardeo sobre ciudades y pueblos no combatientes, si se adopta el mismo compromiso del otro lado.

Esperamos que Franco costeará inmediata y afirmativamente, aunque la enorme superioridad en el empleo de este método terrorista sea propia de su campo.

Pero si por casualidad los de Salamanca y Burgos y sus consejeros fascistas y nazis dudaran suscribir tal compromiso, considerándolo tanto más oneroso cuanto que los otros han hecho hasta ahora un número muy inferior de víctimas inocentes, entonces llamaríamos a los que en Europa y América han sostenido el general Franco y le han prestado apoyo moral y ayuda material y les rogaríamos hiciesen uso de su palabra para convencerse de que aceptase el ofrecimiento hecho.

Un coro de peticiones que vaya de Londres a París, de Bruselas y Amsterdam a Nueva York, de Berna y Zurich a Buenos Aires, de Viena y Praga a Oslo y Estocolmo será para Franco una advertencia. Si es cristiano y hombre de honor, tendrá que experimentar remordimiento por tantos homicidios, que ni la moralidad, ni la necesidad, ni ninguna ley de guerra reconocen.

Es posible que los franquistas de Europa y de América no presten atención a esta proposición, porque precisamente los bombardeos no llegan ni a París, ni a Londres, ni a Bruselas, ni a Nueva York, ni a Buenos Aires.

Pero puede llegar un día en que se den cuenta de que los que bombardean España se disponen a volar sobre el cielo de Francia o de la Gran Bretaña y a lanzar desde lo alto toneladas de bombas incendiarias, envolviendo en llamas las casas, las escuelas, los hospicios, las iglesias, las oficinas... Entonces se acordarán de lo que dejaron de hacer por sus hermanos... y reclamarán del cielo y de los hombres el fin de su tormento, que no habían tratado de evitar cuando se trataba de otros, porque «estos otros» no eran para ellos hermanos, sino únicamente... «rojos».

Mussolini ya empezó a crear dificultades en las conversaciones anglo-italianas

Valoración oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, dice:

FUERZAS DE TIERRA

"Las noticias recibidas de los diversos frentes, no acusan novedad importante".

INFORMACION GENERAL

El sorteo de hoy de la Lotería Nacional

Barcelona. — En el sorteo de la Lotería Nacional verificado esta mañana, resultaron premiados los números siguientes:

- Primero. — 25.763, Madrid.
- Segundo. — 17.942, Madrid.
- Tercero. — 16.244, Barcelona.
- Cuartos: 18.829, La Roda; 32.737, Madrid; 474, Barcelona; 8.142, Valencia; 16.574, Barcelona; 30.642, Tarragona; 13.288, Baza; 11.619, Jumilla; 28.593, Barcelona; 21.712, Barcelona.

Un donativo de 65.000 pesetas del Sindicato de Correos

Barcelona. — El ministro de Comunicaciones ha recibido esta mañana al Sindicato técnico de Correos, afecto a la U. G. T., quien le hizo entrega de 50.000 pesetas con destino a los gastos de guerra y 15.000 para auxilio a evacuados.

Se deroga el aplazamiento de incorporación a filas de los agentes de Vigilancia

Barcelona. — El Diario Oficial del ministerio de Defensa Nacional, publica la siguiente circular: "A propuesta del ministro de la Gobernación se dispuso que se retrasara la incorporación a filas de los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia, que figuraban en la relación adjunta, y habiendo desaparecido, a juicio del ministro proponente, las circunstancias que motivaron la orden de suspensión, queda ésta sin efecto, disponiéndose que todos los movilizados en la citada relación se incorporen a los Centros de reclutamiento que les corresponda, antes del primero de abril próximo."

Disposiciones oficiales de la "Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta" publica una orden de la Presidencia, disponiendo que se constituya un servicio de coordinación e información de asistencia a refugiados y evacuados, a cargo de un Delegado-Inspector, con facultades de información, distribución y propuesta.

Por una orden del ministerio de Hacienda se dispone que la Aduana fronteriza no permita la entrada y salida de viajeros desde las ocho de la noche hasta las seis de la mañana, a excepción de aquellos que lo hagan en cumplimiento de orden firmada por el titular del departamento ministerial o por el subsecretario, cuando éste tenga la firma delegada o por el director general de Seguridad, cuando se trate de asuntos de orden público.

Acuerdos de la Alianza Juvenil Antifascista

Barcelona. — Se ha reunido el Consejo Nacional de la Alianza Juvenil Antifascista.

Entre otros, adoptó los siguientes acuerdos:

Preparar la reunión de los Consejos provinciales, a los que asistirá una reunión del Consejo Nacional, discutiendo los problemas más importantes que tiene planteados la A. J. A.; organizar las conferencias provinciales y locales; pedir una entrevista a las directivas de las sindicatos U. G. T. y C. N. T., para que la compañera Josefina, secretaria de producción en el Consejo Nacional, plantee los problemas fundamentales a gestionar en los Sindicatos y la forma en que se considera que pueden prestar su ayuda a las sindicales, y, por último, organizar el recibimiento de los jóvenes franceses e ingleses que envían víveres a la España republicana.

Van a ser canjeados unos parientes de los facciosos Aranda y Jordana

Valencia. — Han salido para Barcelona la madre y hermana del general faccioso Aranda y una hermana del también general rebelde Jordana.

Nueva fisonomía de las calles céntricas madrileñas

De las pipas de Girasol a las Empanadillas de huevo sin huevo

(Por teléfono, de uno de nuestros corresponsales en Madrid.)

En Madrid, la venta ambulante ha adquirido en estos meses de guerra un desorbitante incremento. Hay calles, sobre todo las del centro de la capital, en las cuales por la mañana temprano empiezan a colocar humildes y sencillos tenderetes —unas simples tijeras a base de dos listones cruzados, que sostienen un tablero bordeado, y, a veces, una simple caja abierta— los vendedores de baratijas y ropas. Público, mucho público, va de prisa de un lado para otro, movido por el resorte del deber, que les lleva a sus trabajos y ocupaciones. Entre este gentío hay muchos combatientes que disfrutan unos días de permiso en la ciudad invicta. Se paran en los tenderetes, preguntan precio y casi siempre compran. Un obsequio para los padres, un regalo para la hermana o un recuerdo para la novia. A todas las horas del día hay un bulir de colmena. Pregones de mercancía, algarabía de voces cantando las excelencias de los artículos y proclamando la variedad de los mismos.

Magnífica estampa animada la de los vendedores callejeros! La impresión de una de estas calles no puede ser más favorable y ejemplar para cualquier forastero. Sólo una ciudad como Madrid, que vive intensamente tan de cerca la guerra —por la proximidad de los frentes de batalla y por los criminales disparos de la artillería enemiga— es capaz de tener ese griterío continuo y multiforme, siempre amable y pacífico, de la venta callejera.

Mercurio da a Marte unas palmaditas afectuosas en la espalda, a la vez que éste dice: "Se hace negocio, ¿eh?"

Una calle cualquiera. La calle de Carretas. De gran tránsito, por cierto. Aquí, el puesto de "paloluz"; chicos y grandes van con sus trozos en la boca, exprimiéndoles la savia. Más allá, un tenderete con gorros de cuartel y gorras de plato. Los miran, se los prueban, y después de pedir precio —"Esos, a seis pesetas; éstos, a ocho; los otros, con borlita de ilo dorado, a diez"— los toman, pagan y marchan tan contentos con sus cabezas cubiertas, tocados de esta prenda que remata cualquier indumentaria uniformada. Otro puesto con prendas de lana hechas a mano.

na. Desde Barcelona serán trasladados a la frontera, para ser canjeados por tres familiares de políticos.

Condena por asesinato

Valencia. — Ha sido condenado a quince años de reclusión y pago de 20.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima, el ex alcalde de Alzarrac, José Montaner, por delito de asesinato.

Delegaciones obreras llevan donativos a los frentes de Levante

Valencia. — Ha salido, con dirección al frente de Levante una comitiva integrada por varios camiones, con ropas, víveres y tabaco que el Comité unificador de las Industrias hoteleras U. G. T.-C. N. T. envía a nuestros heroicos combatientes.

También ha visitado el mismo frente una comisión de obreros de Sagunto, compuesta por representantes de la U. G. T. y de la C. N. T., en nombre de 3.000 trabajadores.

Conversaron con el Campesino, quien les encareció la necesidad de estas visitas, en las que el cambio de impresiones ayuda a la mútua penetración.

Reunión del Parlamento catalán

Patriótico discurso del presidente Companys

Barcelona. — En cumplimiento del artículo 27 del Estatuto, esta mañana, a las diez, celebró sesión el Parlamento catalán, bajo la presidencia del señor Casanovas.

En el banco rojo se sientan los señores Companys y todos los consejeros, a excepción de los dos del P. S. O. C. Tampoco asisten los diputados de este partido.

Primeramente, el consejero Terradellas leyó un extenso informe acerca de la situación financiera de la Generalidad, en el que se dice que su desenvolvimiento fué precario desde el 17 de julio, por estarse haciendo en aquel entonces el traspaso de servicios.

Después de explicar otros puntos, tributó un elogio a Maciá y Companys, forjadores de la nueva Cataluña.

Interviene brevemente el jefe de la mayoría, señor Galet y a continuación don Luis Companys. Dice que se han superado momentos difíciles con el concurso de todas las fuerzas antifascistas y que la República ha ordenado su vida estatal y ha formado un ejército con todas las virtudes, que es la admiración del mundo.

Agrega que la coyuntura de la estancia del Gobierno de la República en Barcelona facilitará la constante relación con el de la Generalidad, para resolver los problemas y encauzarlos en interés de la victoria. Las interferencias que se produzcan se superarán siempre por la leal interpretación y por los grandes ideales. Queremos sacrificar todo para la victoria. En las filas del Ejército, victoria quiere decir unidad y disciplina. Esto se ha conseguido por la característica insuperable de abnegación, resistencia y moral del alma popular y el acierto de dirección, que me obliga a pronunciar ahora el nombre de Indalecio Prieto. (Grandes aplausos).

En la retaguardia también somos combatientes. La colaboración al Gobierno hemos de prestarla todos: el obrero, el campesino, el intelectual y el funcionario. Cataluña ha hecho mucho por la guerra y continuará dándolo todo, cumpliendo su deber. Los soldados catalanes luchan a centenares de millares en todos los frentes. Los instrumentos de guerra salidos de Cataluña son contribución a la defensa del patrimonio territorial. Nuestro pueblo enciende, bajo el símbolo de la democracia el camino de sus ambiciones. Con la República española —termina diciendo— y dentro de la Constitución autónoma, Cataluña se halla en pie, y aquellos que son nacidos en esta tierra y no la defienden no son racialmente catalanes, ni merecen ser libres. (Grandes aplausos).

El presidente levanta la sesión, después de anunciar que para la próxima se avisará a domicilio.

La policía desbarata una maniobra para poner a salvo importante depósito de alhajas y dinero

Valencia. — La policía practicó un registro en el domicilio de Juan Serrí. Mientras se practicaba la diligencia, uno de los agentes observó que del piso salía la madre del inquilino, llevando un paquete. Se la detuvo, viéndose que llevaba 21.300

Desvalorización de la lira

LOS CAPITALISTAS ITALIANOS TRATAN DE PONER A SALVO SU DINERO

"La emisión de billetes de mil liras, desde diciembre hasta el momento actual —escribe "Giustizia e Libertà"— aumenta de manera vertiginosa, y preocupa no poco a los italianos.

Es evidente que el Gobierno fascista ha decidido llevar la inflación hasta su grado máximo, y se comenta con insistencia que esta maniobra es el preludio de una próxima desvalorización de la lira, lo cual ya ha sido previsto en el seno de la Comisión de cambios, para un futuro no muy lejano.

Los agentes del Gobierno fascista en los grandes mercados financieros del extranjero han recibido la orden de procurar divisas extranjeras "a toda costa", negociando la lira a cualquier precio.

La incertidumbre sobre el porvenir de la moneda italiana induce a muchos comerciantes a abstenerse de efectuar toda operación comercial, puesto que no quieren arriesgar capitales que de un día a otro pueden quedar envueltos y perdidos en los nuevos acontecimientos del campo financiero fascista. Estos se preguntan: ¿quién pagará los gastos de la inflación?

Los capitalistas italianos, ante todo ese juego de su Gobierno, tratan solamente de poner a salvo su dinero, y, para ello, exportan clandestinamente capitales, y, sobre todo, el oro, a Suiza.

¡Salud queridos camaradas!

"Unión de Muchachas de Castellón saluda a la Delegación Nacional de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, deseándoles muchísimo acierto en sus deliberaciones, y que les sea grata su estancia en esta capital, donde han de fortalecer más la unidad de todos los antifascistas y especialmente la de los partidos Socialista y Comunista, que ha de ser el puntal más firme de la victoria."

Vall de Uxó

A iniciativa del Comité Local del Socorro Rojo Internacional, se ha celebrado en dicho pueblo la Asamblea Local Popular de la Solidaridad. Fué presidida por el alcalde, haciendo magníficas intervenciones por los representantes de los partidos y organizaciones del Frente Popular.

Ha sido un éxito esta Asamblea, en la cual se trataron ampliamente los aspectos de la Solidaridad (combatientes, heridos, refugiados, población civil, etc.).

Así se debe colaborar en todos los pueblos de la retaguardia.

EL SECRETARIO DE PROPAGANDA.

ALQUILARIA

Hotelito o maset con poco terreno alrededores Castellón.

Razón: Vera, 9.

EXTRANJERO

CRECE EL MOVIMIENTO HOSTIL A LA POLITICA DE CHAMBERLAIN

Londres. — Anoche se presentaron en el Parlamento unas 200 personas, representantes de 180 organizaciones adheridas a la Agrupación Universal Pro Paz, quienes se pusieron al habla con los diputados de sus distritos electorales, para hacerles presente la necesidad de que permanezcan fieles al ideal de la Sociedad de Naciones.

Pidieron, asimismo, la convocatoria de elecciones generales y que no se preste apoyo financiero a Italia.

ES RAPTADO EL HIJO DEL ABOGADO NORTEAMERICANO LEWIN

Nueva York. — Ha sido raptado el hijo del abogado Lewin. Desapareció el jueves pasado, cuando se dirigía al colegio.

El padre ha declarado que ha recibido una petición de rescate, de sesenta mil dólares.

LLEGAN A BURMANCKS LOS EXPEDICIONARIOS SOVIETICOS AL POLO

Moscú. — Los rompehielos "Mourman" y "Kalmir" han llegado al puerto de Burmancks. En el puerto había militares de trabajadores, para salvar a los salvadores de los expedicionarios al Polo.

Los sabios exploradores fueron recibidos con enorme entusiasmo.

LOS PRESUPUESTOS DE GUERRA BRITANICOS PARA 1938-39

Londres. — El viernes se han publicado los cálculos presupuestarios para la Marina en el ejercicio de 1938-39 que, según parece, serán superiores en 120 millones de libras a las del año anterior. Prevé la construcción, por lo menos, de dos nuevos navíos de línea y numerosos cruceros y contratorpederos.

Actualmente se están construyendo y preparando más de 150 navíos, entre los que figuran: cinco acorazados, cinco portaaviones, diez y siete cruceros, cuarenta contratorpederos, nueve cazaminas, doce torpederos, diez y ocho submarinos, cinco buques de escolta, cuatro de patrulla, etc.

Se calcula que el presupuesto general llegará a mil millones de libras esterlinas. El presupuesto del ejército será de ciento diez millones de libras, o sea ventidós más que el año anterior. Para la aviación se asignan dos millones y medio de libras. Es decir, que en el presupuesto general se destinan para Ejército, Marina y Aviación unos 333 millones.

ITALIA EMPIEZA YA A DIFICULTAR LAS NEGOCIACIONES ANGLO-ITALIANAS

Londres. — El redactor diplomático del "Daily Herald" dice que Chamberlain ha tenido ya dificultades con Italia.

Parece dice que la aceptación italiana de la nueva fórmula inglesa relativa a la retirada de voluntarios no es absoluta. Comprende algunas cláusulas, entre ellas una en la que Mussolini exige el restablecimiento del control internacional en la frontera franco-española. Naturalmente, Chamberlain está dispuesto a concederlo, pero los franceses, que se dejaron ya engañar una vez, hoy, más juiciosos, no quieren que se restablezca este control mientras los rebeldes reciben descaradamente municiones y aviones italianos y alemanes y piden que antes de restablecer el control cese por completo este abastecimiento de material y una retirada sustancial.

ESCOLARES

Al participar al Gobernador civil la toma de posesión de la Junta directiva del Sindicato provincial de Maestros, ofreciéndole leal colaboración, se le manifestó, además, que, en atención a la carestía de la vida, ordenase a los Ayuntamientos morosos el pago de casa-habitación, y que no gravasen para refugiados más del 2 por 100 del haber correspondiente a las categorías modestas del Escalafón. El Gobernador contestó en aten-

to oficio agradeciendo la colaboración, manifestando que, de acuerdo con la petición formulada, remitía una comunicación para insertarla en el "Boletín Oficial" en el sentido propuesto por el Sindicato. Ignoramos si se ha publicado.

— Hemos oído el motivo de no percibir los maestros la gratificación de enero por la "Lucha contra el Analfabetismo". Se trata de lo siguiente: La Dirección provincial de Primera enseñanza nombró Delegado-responsable al inspector que, a su

ZARAGOZA - HUESCA

Impresiones de un periodista que recorre la zona de Franco

ESPERANZAS DE UNA VICTORIA QUE NO PUEDE LLEGAR

El corresponsal especial del "Daily Telegraph" en la zona de Franco, K. S. Robson, refleja sus impresiones en los siguientes términos:

A principios del presente invierno la España nacionalista acariciaba ampliamente la esperanza de un fin próximo y victorioso de la guerra. La conclusión de la campaña en el Norte había dejado libre un ejército para el servicio del frente de Aragón. Mientras descansaban en Pamplona y San Sebastián las brigadas de Navarra, los periódicos nacionalistas camaban la atención, confiadamente, sobre la creciente escasez de víveres en Madrid y en Cataluña y las "graves diferencias entre los líderes republicanos".

Cuando las brigadas se trasladaron al sur, los que quedaron detrás empezaron a esperar noticias del comienzo de una ofensiva nacionalista, ambiciosa y probablemente definitiva. Se habló de la inminencia de un colapso repentino militar y económico "en el otro lado".

UN RETROCESO EN EL OPTIMISMO

Pero el hecho es que el ejército republicano atacó primero, en Teruel, el 15 de diciembre. Lo inesperado del avance y la rendición de la ciudad contribuyeron a un retroceso que pocos habían anticipado. Los optimistas de noviembre aceptan ahora el hecho de que la guerra no terminará ahora.

La España nacionalista hace frente a la prolongación de la lucha con tristeza. Ningún español patriota puede pensar, sin profundo dolor, en el precio de una victoria que no se sabe hacia dónde se inclinará.

Nunca se publica el número de bajas. Tampoco se publica el presupuesto militar. Ambas cifras deben ser extraordinariamente elevadas. Y tanto si los daños y los sufrimientos son mayores en el sur que en el norte, como en caso contrario, el país será el que, en definitiva, tendrá que soportarlos.

ZARAGOZA, DESOLADA, ES UNA CIUDAD TRISTE Y DE DOLOR

Zaragoza, cuartel general del 5.º Cuerpo del Ejército rebelde, es la ciudad más importante del frente de Aragón, que en su punto más próximo solo dista de ella cuatro millas.

Ninguna otra gran ciudad de la España nacionalista está tan oscurecida por la sombra de la guerra. Las recomendaciones contra los bombardeos, en amarillo y negro, fijadas en el muro del Gran Hotel, se ofrecen a los ojos de los viajeros que llegan a Zaragoza.

Si se necesitara alguna explicación, podría señalarse el muro del Hotel, picado por la metralla de una bomba de aviación que cayó muy cerca. Los habitantes de Zaragoza son sólo, en la actualidad, soldados y personas relacionadas de una ma-

nera o de otra con la guerra. Los soldados andan por las calles con los uniformes sucios; y las caras sin afetar hablan de su fatiga.

Siendo Zaragoza la ciudad de alguna importancia más próxima a Teruel es allí donde son trasladados muchos de los muertos, heridos y prisioneros del campo de batalla de Teruel. Los hospitales están abarrotados. Llamen la atención del visitante los entierros frecuentes y los coches particulares que trasladan ataúdes cubiertos con banderas.

Zaragoza está sujeta a un aprovisionamiento de guerra. En el resto de España, la población civil tiene que soportar con frecuencia la escasez de aceite de oliva, de huevos y de otros artículos de primera necesidad.

La dificultad más grande de los tenderos es la de mantenerse aprovisionados de la suficiente cantidad de cambio. Los tenderos se niegan a hacer pequeñas ventas cuando el comprador ofrece un billete de cinco pesetas, pues sus habitantes están amontonando gran parte de las monedas de plata que pasan por sus manos, con el fin de que sea válido algo de su dinero para el caso de que los republicanos conquistaran la ciudad. La circulación de billetes de una peseta no ha mejorado mucho este problema, que existe también en todas las ciudades, especialmente en Bilbao.

Los habitantes de Zaragoza viven en el desagradable conocimiento de que el puerto aéreo más próximo del enemigo sólo se encuentra a siete millas de su ciudad. Hay muchas armas, y las precauciones antiaéreas se toman muy seriamente. Por la noche las ciudades están vagamente iluminadas por lámparas que difunden una luz verde azulada, mientras los reflectores barren incansablemente el cielo.

HUESCA, CIUDAD SITIADA

La ciudad peor situada del frente de Aragón—podría decirse de toda España—es Huesca. Exceptuando una estrecha salida por la cual se mantiene en contacto con el resto de la España nacionalista. Huesca está rodeada por el enemigo, cuyas trincheras se encuentran a una distancia de unos tres cuartos de milla.

La carretera principal de Huesca a Zaragoza está cortada por la línea republicana. Todo el tráfico que entra y sale de la ciudad se ve obligado a utilizar una carretera que el enemigo puede ametrallar a voluntad. Es, por lo tanto, una excitante experiencia acercarse a Huesca en coche, a medida que acelera uno la marcha a lo largo de ese trozo peligroso de carretera. El día que yo visité la ciudad, el gobernador militar me preparó para el viaje de regreso con un vaso de jerez, y la noticia de que el día anterior había sido muerto un motorista al viajar por esa carretera.

Nueve mil de los doce mil habitantes que Huesca tiene en tiempo normal han ido saliendo gradualmente de la ciudad durante el año pasado.

concepto, reunía condiciones para ello; pero la Superioridad no aceptó la designación, fundándose en que estaba sujeto a expediente, y como las nóminas iban firmadas por el propuesto o nombrado por la Dirección provincial, han sido devueltas para que se formulen nuevamente, figurando como Delegado-responsable—designado por la Dirección general—el inspector José Ramón Muñoz, en sustitución de Sandallo Francisco González. Es posible que en el próximo mes se perciban las gratificaciones de enero y febrero.

—La "Gaceta" ha publicado los siguientes ascensos por corrida de escalas. Maestros: A cinco mil pesetas, hasta el núm. 19.999; a seis mil pesetas, hasta el núm. 2.021, y a siete mil pesetas, hasta el núm. 1.036.

Maestras: A cinco mil pesetas, hasta el núm. 17.693; a seis mil pesetas, hasta el núm. 1.862, y a siete mil pesetas, hasta el núm. 1.054 inclusive.

—Han sido aprobados en esta provincia los siguientes cursillistas: Paulina Alcalde Orezo; Rosa Aladón Lloplis; Carmen Almela Alonso; Concepción Almela Alonso; Dolores Andrés Bellés; Amparo Antonino Orenge; Amparo Arnau Recatalá; Ana María Arnau Salsano; Dolores Arriño Soliva; Ursula Avila Foix; Villemina Barquero Segura; María Beltrán Beltrán; Carolina Bolx Ganchia; Rosalía Bolx Fabregat; Ascensión Bort Bernal; Josefina Camós Colomer Ortells; Purificación Falomir Linares; Teresa Febrer Ruiz; María del Carmen Ferreres Ferreres; Herminia Franch Cabanillas; Amparo García Segarra; Matilde García Gasque; Providencia García Julve; Consuelo Gil González; Consuelo Jiménez Madriñán (Continuará.)

CAMARADA: Cuando hayas de hacer algún gasto innecesario, acuérdate de las mujeres, niños y ancianos, que necesitan refugios contra la metralla fascista. Contribuye a la suscripción "pro refugios", abierta por el Frente Popular Antifascista.

Próximamente en Castellón

"E SFUERZO"
Revista mensual ilustrada editada por la J. S. U.

Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente:
José Ramos Salvador, de 5 años, de una herida contusa en el reborde orbitario externo, producido en una caída. Leve.
—María Felip Más, de 14 años, de luxación de la articulación coxo-femoral derecha, producida en una caída. Reservado.
—Manuel Franch Sanz, de 7 meses, de quemaduras de segundo grado en la parte anterior de las piernas y en la cara, producidas con aceite de la sartén. Reservado.
—Vicente Almela Sales, de 40 años, extracción de cuerpo extraño clavado en el dedo medio de la mano derecha, producido trabajando. Leve.

LENA

Para cocina económica, se sirve a domicilio, de cien kilos en adelante.
Encargos: calle Gómez Ferrer, 16 (antes de los Dolores) y Pedro Altaga, 7. — Castellón.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en **Heraldo de Castellón**

Publicaciones

"HACIA UNA NUEVA ASISTENCIA MEDICA DEL PUEBLO"

Hemos recibido unos ejemplares del folleto titulado "Hacia una nueva asistencia médica del pueblo", recientemente editado por la Subsecretaría de Sanidad (Sección de Propaganda) del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, en el cual se refleja todo el amplio realce y profundo cambio de orientación verificado en dotación, métodos y procedimientos, de la enorme labor sanitaria realizada en siete meses por el Gobierno del Frente Popular, con acopio de cifras comparativas que señalan con subrayados caracteres la curva ascensional de los actuales establecimientos nosocomiales, en todos los aspectos de su progresión actual.

No obstante la delicada situación de España, para emprender tan magna obra, erizada de obstáculos y dificultades, el Gobierno del Frente Popular ha sabido afrontar la ardua tarea, consiguiendo sorprendentes resultados no solamente en cuanto a la creación e instalación adecuadas de nosocomios, sino también en la reglamentación de los mismos.

Otro aspecto admirable y sorprendente de estos establecimientos sanitarios es el trato de igualdad y cordial acogida observada con todos los enfermos.

El folleto, editado con extraordinaria pulcritud y buen gusto, contiene numerosos estados comparativos, estadísticas y gráficos, demostrativos cumplidamente de la certeza y amplia labor de legislación y realización de asistencia social del Pueblo, llevada a feliz término por el Gobierno actual de Frente Popular.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

ULTIMA HORA LOCAL

Consejería municipal de Abastos

Para conocimiento del público consumidor, esta Consejería advierte:

- 1.º Quedan anuladas desde hoy todas las antiguas cartillas de racionamiento.
- 2.º Para efectuar cualquier compra de comestibles tasados es imprescindible exhibir las tarjetas de racionamiento actual.
- 3.º Las nuevas inscripciones y bajas se harán en el edificio del Consejo Municipal, planta baja.
- 4.º Teniendo cada vecino de Castellón su ración reservada en el comercio correspondiente, durante 8 días, hay suficiente tiempo para la rectificación e inscripción sin temor a perder las raciones.
- 5.º Esta Consejería reitera que todo falseamiento o abuso en el empleo de la tarjeta será rigurosamente sancionado.
- 6.º No tienen derecho a tarjeta de racionamiento los guardias de Asalto, carabineros y militares en general.

Castellón, 1.º de marzo de 1938.
El consejero de Abastos. — José Arnal.

SOBRE EL ABASTECIMIENTO

Por el Consejero de Abastos, señor Arnal, nos ha sido facilitada la siguiente nota:

"Como ampliación y rectificación a la nota de ayer sobre establecimientos cerrados, se comunica lo siguiente:

Las tarjetas del establecimiento núm. 112, de Antonio Vidal, tienen sus raciones en el núm. 64 del mismo, Argentina, núm. 32.
Las del núm. 62, de Francisco Mezquita, las tiene en el 119, de Rosario López, Bayer, núm. 12.

Heraldo de Castellón

Unos soldados y un ejemplo

Con las bocas avizorando el mar, frecuentemente surcado por los barcos piratas del fascismo, los cañones de esta batería modelo, del primer grupo móvil de Defensa de Costas, esperan vigilantes la ocasión de venegar con tiros certeros las cobardes agresiones de los barcos piratas, armados contra la España auténtica por los que la traicionaron, la pisotearon y la vendieron. Es domingo. Un domingo castellanense, rezumante de sol tibio y de perfumes de almendros en flor.

Día de asueto, que los bravos muchachos de la segunda batería del primer grupo móvil de Defensa de Costas han querido compartir con sus hermanos de ideales, los periodistas del "HERALDO".

El dinámico y entusiasta capitán don Miguel Reyes García, nos muestra, con legítimo orgullo, la transformación operada en el rústico maset por el esfuerzo y la tenacidad de estos soldados modelo. El maset inhóspito, antihigiénico, ideado para servir en la paz las necesidades del agro levantino, con sus cuartos y cuartos de aperos, se ha transformado—mágica y vertiginosamente—en un minúsculo y simpático cuartel. Pero cuartel acaso no sea la palabra adecuada, que sonará desapaciblemente a quienes en tiempos de una monarquía despótica pusieron en ellos los pies, no para servir a la Patria, sino para halagar vanidades risibles de militares fanfarrones e ineptos. La denominación justa para designar el edificio que entre algarrubos frondosos y verdes olivos sirve de alojamiento a la segunda batería del primer Grupo de Defensa de Costas, puede ser la de hogar de guerra, de una guerra impuesta por un destino irónico a este grupo de pacíficos y pacifistas campesinos y obreros, arrancados de su hogar aldeano por la traición de unos generales sin honor y la ambición de unos capitalistas sin conciencia.

Las galerías que contornean el antiguo maset han sido cerradas con tabiques de madera o cemento, confeccionados con admirable pericia por los propios soldados, para extender la capacidad de la casa de campo hasta donde lo requieran las necesidades de la batería. Adquiere así el maset un simpático y poético aspecto de bohío o rancho americano.

Inspeccionamos detenidamente los soleados dormitorios de la tropa, idénticos a los de oficiales, excepto en capacidad, que aún es superior. Limpieza, orden, sobriedad, buen gusto—si creéis, con nosotros, que este no es exclusivo de las ricas mansiones aristocráticas—son sus encantadoras características. En las abeceras de las camas unos excelentes dibujos de Castellón, con una devoción vibrante antifascista, sustituyen las imágenes falsificadas que una devoción hipócrita de una religión prostituida imponía cerrilmente.

He aquí el despacho del capitán. Sencillo y blanco. Mobiliario sobrio, sin pasar de donde las necesidades del servicio lo requieren. Libros, papeles, teléfonos, un tablero de ajedrez para entretener las largas veladas en el aislamiento obligado del servicio.

En el comedor, inundado también de luz, adquieren un tono más vivo y sugestivo, una persuasión inigualada, los polleromados "afiches" de propaganda alineados en las paredes.

Las mesas dispuestas para la comida muestran sus platos de porcelana y vasos de cristal en correcta

formación... El aluminio "cuartelario" es desconocido por estos servidores de la República. La solidaridad insuperable, el claro sentimiento de fraternidad humana, de leal compañerismo que estos hombres alientan, nos ha convertido hoy en sus huéspedes. En obsequio a los visitantes, una suculenta comida abre hoy un paréntesis a la frugalidad cotidiana propia de la guerra y rebasada voluntariamente todos los días por estos ciudadanos soldados para aliviar las privaciones de la población civil. Porque es lo cierto que este rasgo admirable de la segunda Batería de Costa nunca será lo bastante aplaudido y, por lo insólito, ante tantos egoísmos como perduran aún, suficientemente divulgado. Los soldados de la segunda Batería de Costa, que manda el capitán Reyes, reducen su ración diaria de comestibles para ofrendarlos, generosamente, en obsequio de los ciudadanos antifascistas de la retaguardia.

El capitán Reyes y el joven médico de la brigada, don Pedro Solano Verlich, nos hablan de magníficos proyectos para el futuro: intensificar la capacitación profesional, social y cultural de estos obreros, que si hoy están dispuestos a batirse abnegadamente para conquistar la paz, mañana, cuando lo logren, sabrán servir como ejemplares ciudadanos.

Una ojeada a la granja avícola que tiene en formación la brigada, donde los restos de comida son aprovechados racional y económicamente. Al campo de deportes, donde los soldados perfeccionan su instrucción y vigorizan sus músculos. Un paseo por los cuidados caminos—abiertos con las palas y picos impulsados por los artilleros en horas libres de servicio—que servirán mañana para transportar frutos sazonados. Otra obra de guerra, pensando en la paz, que honra a este grupo de soldados.

Cuando, tras la victoria de las armas leales sobre el fascismo invasor, se haga esa paz ancha y firme que tanto anhela el pueblo español, los soldados de la segunda batería de Defensa de Costas se reintegrarán a sus tierras. A la riente Andalucía, a la melancólica Galicia, a la áspera Castilla. Y volverán a las faenas añoradas del taller y la fábrica, llevando un inolvidable recuerdo de su convivencia en el puesto desde donde sirvieron a la República democrática y popular.

En él muchos analfabetos aprendieron a leer y escribir; los escasos indisciplinados, a comprender el valor social de la obediencia consciente; los improbables egoístas, el de la solidaridad fraterna; y todos habrán saboreado en este rincón levantino los inefables encantos de la fraternidad humana, del mutuo respeto, del recíproco apoyo, de las incontables virtudes cívicas prontas a prender en el fértil campo del corazón del pueblo español.

No hay celda de castigos; no se ha registrado ningún caso de enfermedad; todas las obras de acondicionamiento de pistas, explanadas y locales no han costado un céntimo al Estado. ¿Qué más acabado elogio podemos hacer de estos meritorios soldados de la República?

Pero esto, con ser mucho, es poco comparado con el amplio margen de iniciativas en proyecto o ya en vías de realización. La estrecha unidad de deseos y aspiraciones de este grupo de oficiales y soldados obrará maravillosos prodigios, inspirados en el loable afán de crear indisolubles lazos de solidaridad entre el ejército y el pueblo. El amplio marco de sus deberes militares es estrecho para las futuras actividades de estos soldados beneméritos. Al ya iniciado reparto de sus víveres seguirá la ayu-

da al campesino, invirtiendo las horas libres de servicio en cooperar a las faenas de siembra y recolección.

La noble y humanística espiritualidad que la República infiltró al Ejército Popular—instrumento de la dignidad y grandeza de España, tan dolorosamente forjadas en esta guerra—ha tenido ya plena plasmación en el grupo de combatientes que integran esta batería de costa modelo.

¡Salud, bravos y beneméritos soldados de España!

Asamblea extraordinaria del Partido Comunista

A las seis y media de la tarde de ayer dió comienzo en el local del Comité Local del Partido Comunista la anunciada Asamblea extraordinaria, con asistencia del Comité Nacional de Enlace de los partidos socialista y comunista.

El interesante asunto de la unidad congregó en el local a numerosos militantes.

Carteles alusivos a la conveniencia de llegar rápidamente a la necesaria unidad, y de salutación a los mensajeros, de la misma habian sido colocados profusamente en las paredes del salón.

Primeramente se dió cuenta por responsables de diversas células de empresa, fábrica, barriada, por distintas fracciones del partido y por la minoría de éste en algunos organismos oficiales de los trabajos realizados por la unidad obrera, siendo unánimes sus manifestaciones sobre la necesidad de llegar a la ansiada unidad en el plazo más breve, no sólo en bien de la causa de los trabajadores, sino porque ella es una de las premisas indispensables para conseguir la victoria sobre el fascismo y garantizar las reivindicaciones sociales conseguidas, asegurando el desarrollo de la revolución popular.

Después intervinieron los camaradas Freixá y Larrañaga, por el Comité Nacional de Enlace, quienes, con acertadas intervenciones, demostraron la urgente necesidad de llegar al Partido único del proletariado.

Intervino últimamente el representante del Comité Nacional de las Juventudes Socialistas, unificadas.

El acto, celebrado en medio del más calido entusiasmo, finalizó cantándose la Internacional.

Consejo Provincial

EL VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO HA MARCHADO

A BARCELONA

Como estaba acordado, esta mañana ha marchado en automóvil a Barcelona el Vicepresidente del Consejo provincial, camarada Hernández Merlos, acompañado de los consejeros provinciales, camaradas Bousá y Vivas.

Información judicial

Tribunal Popular

SEÑALAMIENTO

Para mañana está señalada la vista del juicio oral de la causa seguida a Teresa Pallarés Viciano, acusada del delito de cohecho.

Abogado defensor, señor Renau Viciano.

Consejo municipal

HOY ENTRA EN VIGOR EL NUEVO SISTEMA DE RACIONAMIENTO IMPLANTADO POR EL CONSEJO MUNICIPAL

El señor Ribó nos ha manifestado esta mañana que ha empezado a regir, a partir de hoy, el nuevo sistema de racionamiento, del que han de deducirse indudables ventajas.

El Consejo espera que la leal colaboración del vecindario permita poner término a los abusos cometidos por gentes desaprensivas y la de los comerciantes encargados de la distribución de géneros. Con la ayuda de unos y otros, se operará rápidamente una beneficiosa transformación en el abastecimiento de la población.

—Mañana—agregó el señor Ribó—se procederá a un reparto de judías que servirá de tanteo al nuevo sistema; en seguida se hará el segundo, suprimidas ya las cartillas falsas extendidas indebidamente. Cuando las cartillas falsas hayan sido completamente anuladas, el Consejo hará tres repartos seguidos de géneros.

Las ventajas del nuevo sistema son incontables. Conviene destacar la de que los géneros que se reparten estarán durante ocho días a disposición de los vecinos, quienes podrán retirarlos en el momento que estimen más oportuno.

REPARTO DE JUDIAS

Con el recibo número 1 de la nueva cartilla de abastecimiento se procederá mañana a un reparto de judías entre el vecindario de Castellón.

BANDO

"Debiendo verificarse el primer reparto de acuerdo con el nuevo sistema de racionamiento, se ha observado por esta Consejería el abuso intolerable que por una parte del público se comete, presentando por su refrendo cartillas múltiples, falsas o extendidas indebidamente, que suponen un aumento ilegal para el usuario, de las raciones que le corresponden, en perjuicio de los demás racionados y de la buena administración de los alimentos.

Como esto constituye un evidente delito contra los intereses de la colectividad, esta Consejería reclama, por una parte, la más activa colaboración del público para el descubrimiento de estos fraudes, esperando sean denunciados por cuantas personas tengan conocimiento de ellos, y por otra, advierte que serán detenidas y puestas a disposición de la Autoridad gubernativa cuantas personas hagan uso indebido de otra tarjeta que no sea la suya propia o aquellas que hagan constar declaraciones falsas para extender las mismas.

También esta Consejería se dirige a los comerciantes encargados de la distribución de los géneros racionados, para que, por su parte y con el mismo celo, colaboren en la depuración del censo de racionamiento, ya que, por su directo contacto con el público, pueden y deben ser los mejores conocedores de las faltas que deben evitarse y los primeros interesados en el normal y equitativo reparto de los alimentos que bajo su responsabilidad se distribuyen.

Castellón, 28 de febrero de 1938.—V.º B.º El Gobernador, MANUEL RODRIGUEZ.—El Alcalde, AMADEO RIBO.—El Consejero municipal de Abastos, JOSE ARNAL."

PRECISO

mujer que entienda de cocina. Dirigirse a Granja Royal, G. Chermá, 60.

GOBIERNO CIVIL

LA CASA DEL COMBATIENTE EN VILLARREAL

El gobernador visitó ayer por la tarde la Casa del Combatiente que se está instalando en Villarreal bajo la dirección del jefe de la Escuela de Transmisiones que funciona en dicho pueblo, pudiendo apreciar que se trata de una obra magnífica, con todos los requisitos que estas instalaciones requieren en las actuales circunstancias, debida al esfuerzo del Comisario político y demás jefes de esta Escuela.

Nuestra primera autoridad civil ha alentado a continuar la labor empezada hasta verla pronto convertida en una realidad, ofreciéndose incondicionalmente para prestarles la ayuda que necesiten desde este Gobierno civil, teniendo la seguridad que coadyuvando en estas tareas se presta un buen servicio a la causa de la República.

INSPECCION EN LAS OBRAS

DE CARPINTERIA

Con el fin de estudiar la posibilidad de montar en esta provincia unos grandes talleres para la construcción de barracones y obras de madera de gran envergadura, ayer estuvieron en Castellón el secretario particular del subsecretario de Gobernación, don Santiago Garcés Arroyo y el Delegado de Construcciones del Ministerio, don Jerónimo Onrubia.

Con este motivo visitaron algunos pueblos inspeccionando carpinterías y fábricas de aserrar, prosiguiendo después su viaje a Valencia para continuar las gestiones en aquella provincia.

DONATIVO

La U. G. T. de Fanzara ha entregado en este Gobierno civil la cantidad de 242 pesetas para que sean destinadas a las atenciones de guerra.

FALTA

niñera, para niño de tres meses, de ocho de la mañana a seis de la tarde.

Dirigirse: Plaza de la Constitución, número 18-2.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número del 26 del mes en curso, inserta:

Una disposición de la Dirección General de Comercio, para que en el plazo de ocho días, todos los tenedores de almendras y avellanas, tanto agricultores como comerciantes al por mayor o menor, almacenistas, exportadores y entidades oficiales o gremiales, presente ante los Consejos municipales respectivos, una declaración jurada por triplicado, en la que harán constar las cantidades de almendra y avellana existentes en su poder con especificación de la clase o variedad comercial a que correspondan.

Convocatoria de la Banca de Crédito Local de España, para cubrir una plaza de oficial primero, dotada con el sueldo anual de 7.500 pesetas, más los aumentos transitorios concedidos por plus de vida cara.

Dictando normas procesales a que ah de ajustar su actuación el Tribunal Popular de Responsabilidades Cíviles, acordada por el Pleno, de conformidad con lo dispuesto en el Decreto Presidencial de 7 de mayo de 1937.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo provincial, en la sesión extraordinaria del día 9 de febrero pasado.